

den Muth derer Feinde zu entkräften pfleget. Wie viel
Antheil hat DERO Tapferkeit an der Eroberung und an
der Behauptung von Schlesien? Wie ansehnlich sind nicht
die Trophäen, die Ihnen so viel wichtige Siege aufrich-
teten? Ja selbst unserm mächtigen Souverain, dessen
Zufriedenheit durch DERO heldenmüthige Ausführungen
unterhalten wurde, gefiel es, Sie den Gegenpunkt eines
weltberühmten Marschall von Boufleurs zu nennen.

Ist es daher ein Wunder, wenn nicht nur Schle-
sien, welches den größten Vortheil von DERO siegreichen
Unternehmungen empfunden, nicht nur Deutschland, son-
dern auch mehr entfernte Provinzen dieselben mit besonde-
rer Aufmerksamkeit betrachten. Nur neulich stellte mich
wieder ein ansehnlicher Ausländer, welcher sich an einem
vornehmen Hofe in einem benachbarten Königreiche befin-
det, wo erst seit einigen Jahren die Gelehrsamkeit mit
Macht das Haupt empor gehoben, schriftlich zur Rede;
wie es die Schlesier gestatten könnten, daß DERO unstreit-
ige Verdienste um dieses Land, aus Unachtsamkeit oder
aus Parthenlichkeit derer Schriftsteller entweder gar über-
gangen, oder nur kaltsinnig erzählt würden. Ich ver-
heele nicht meinen darüber empfundenen Schmerz. Ich
tadle billiger maßen die Nachlässigkeit derer Scribenten,
und die Menge dererjenigen, die mit mir übereinstimmen,
muß